

**CARTA DEL DR. JUAN J. LOPEZ LAGUARDA  
AL  
PRESIDENTE DE LA REAL ACADEMIA DE LA HISTORIA  
SOBRE EL ESTADO DE "LOS SILOS"**

*Varios burjasotinos*



CAV/9/7978/52

EL CRONISTA DE BURJASOT, 3 Diciembre 1949.

(VALENCIA)

PARTICULAR

DR. JUAN J. LOPEZ LAGUARDA  
DE LA REAL ACADEMIA DE MEDICINA  
Y DIRECTOR CORRESPONDIENTE DEL  
CENTRO DE CULTURA VALENCIANA

CONDE SALVATIERRA DE ALAVA, 41  
TELEF. 10694 - VALENCIA

**EXCMO. SR. PRESIDENTE DE LA REAL ACADEMIA DE LA HISTORIA  
M A D R I D.**

Muy Sr. mío y de mi más distinguida consideración: Este Municipio, velando por la integridad material de "Los Silos", parrera de Valencia en tiempos pasados y propiedad del Ayuntamiento de la Ciudad, se ha dirigido al Excmo. Señor Alcalde de la misma en documentada instancia, exponiéndole el lamentable estado de su fábrica para que se proceda urgentemente a su reparación. Con ello se evita la pérdida para la posteridad, de un monumento único en el mundo por sus especiales características, y de un valor espiritual incalculable para los habitantes de este pueblo para quienes "Los Silos", han sido y serán siempre la antonomasia de Burjasot.

Pero además, en esta explanada, verdadero "balcón de España" asomado al mar de la civilización latina, se levanta la antiquísima Ermita de San Roque, abogado contra la peste y Patrón del pueblo, y en la que desde 1605 se venera también con fervoroso culto la imagen de Nuestra Señora de la Cabeza; espléndido regalo en plomada talla, que en las postrimerías de su vida hiciera al pueblo de cuyo Señorío se ufanaba, un gran Arzobispo y Virrey de Valencia; el Beato Juan de Ribera.

Y si se tiene en cuenta lo mucho que liga a los pueblos el encendido cariño y piadosa devoción hacia sus Patronos, y cuánta influencia irradian en su vida espiritual, y que Burjasot sacrifica sus intereses materiales en aras de la más espléndida contemplación de este monumento, limitando la elevación de los edificios construidos en sus alrededores, señalando zonas verdes a su alrededor y supeditando a esta inmemorial servidumbre de vistas su reciente plan de urbanización, ¡qué de extrañar es la súplica respetuosa de los burjasotinos de que este monumento, gloria y esperanza de tiempos pasados y permanente expresión de pretéritas grandezas, le sea cedido en custodia, puesto que como su acrópolis lo tiene cordialmente enclavado en su núcleo urbano y en el mismo centro geográfico de su término municipal...

Es de suponer, que las razones expuestas le habrán convalidado de la inaplazable necesidad de acudir urgentemente por todos los medios a consolidar su obra de fábrica, ya que su deterioramiento sería inevitable en un futuro próximo. Por ello, le quedamos profundamente agradecidos, si la Corporación de su digna Presidencia, oficiara al Excmo. Señor Alcalde de la Ciudad en el sentido de que resolviera favorablemente la instancia elevada por el más alto representante del Ayuntamiento de Burjasot.

Con ello, coadyuvaría a la conservación de una obra de interés artístico e histórico y parte integrante del patrimonio nacional.

Burjasot y el que suscribe, se lo agradecerán.  
Suyo affmo. y s.s.

J. J. L.